



発行日： 2025年 9月 28日
 発行者： カトリック横須賀三笠教会
 T E L : 046-823-0042
 F A X : 046-823-1031

[e-mail : mikasa-church@aqua.ocn.ne.jp](mailto:mikasa-church@aqua.ocn.ne.jp)

ロザリオの月 : 聖母への信心

みかさきょうかいしゅにんしさい まりの ではくと
 三笠教 会主任司祭 マリノ・デハクト

カトリック教会では、十月はロザリオの月です。ロザリオというのは聖母マリアに対する信心だとと言われています。15世紀のドミニコ会アラン・デラ・ロチによると聖母マリアは1206年頃、聖ドミニコに表れて、ロザリオの祈りを教えられたということです。聖ドミニコは当時の教会の問題を解決しようと頑張っていましたが、なかなか出来ませんでした。聖母マリアはロザリオの祈りを唱えることによってどんな試練があつても乗り越えることが出来る、という約束をなさいました。聖ドミニコは、ロザリオの祈りを唱えることを、自分だけではなく周りの人たちにも教えました。

ロザリオの祈りは内容としてイエス様の生涯が中心になっています。ロザリオの

祈りはイエス様の人生を默想しながら祈るということです。また口頭の祈りになるのでも、默想と口頭の祈り方を両方とも実践することが出来るのはロザリオの素晴らしいです。ですからマリア様にとってこの祈りはどんなに大切な分かれます。ロザリオを唱えることによって叶えられた願いは数多くて数え切れないほどです。教会史を見るとロザリオを絶えず祈ることによって乗り越えた危機がたくさんありました。現代でも教皇様たちがマリア様の取り次ぎ、特にロザリオのわたしの信仰にロザリオを祈ることが私たちの信仰生活の中でなくてはいけないものだと述べています。またミサ以外の祈りの中で最も大事にされているのはロザリオの祈りです。聖人たちの中でもこの祈りに対

ねつい も ひとびと めずら
する熱意を持っている人々は珍しくない
わたし げんだい しんこう ききい
のです。私たちは現代、信仰の危機に生
い きりすときょう
きているとよく言われています。キリスト教
しんじや おおくに きょうかい
の信者が多い国であっても教会から
はな ひと ふ あき
離れてしまった人たちが増えてきたと明ら
かになっています。司祭、修道者の召命も
ほんとう きき じょうたい さいきん
本当に危機の状態になっています。最近、
てんさい にんげん ごう あらそ はかい
天災、人間の業、争いによる破壊もあちこ
おこな じだい の
ちで行われています。どんな時代でも乗り
こ しれん おおむかし
越えなければならない試練があつて、大昔
おな まりあさま と つ ひつよう
と同じようにマリア様の取り次ぎが必要で
まりあさま たい しんじん も
す。ですからマリア様に対する信心を持つこ
じだい だいじ まりあさま すべ
とはいつの時代でも大事です。マリア様は全

ひと あい はは
ての人を愛してくださっている母ですが、
わたし ほう しめ あい こた
私たちの方からもこの示された愛に応え
こんげつ ろざりお つき
るべきです。今月、ロザリオの月になります
ろざりお とな とき せいぱまりあ ほ
す。ロザリオを唱える時、聖母マリアを褒め
にちじょうせいかつ
たたえていることになるので、日常生活に
い まりあさま こ
入れましょう。またマリア様のふさわしい子
ども かのじよ もはん まな
供になるために彼女の模範から学びましょ
かのじよいがい いえ すさま よし もの
う。彼女以外、イエス様を良く知っている者
かみさま むね ちゅうじつ したが もの
はなく、神様のみ旨に忠実に従つた者
わたし かのじよ せなか
だからです。私たちは彼女の背中を
み せいかつ で き よ
見ながら生活することが出来れば、良い
きりすとしや まちが
キリスト者になることは間違ないです。

9月の教会委員会報告

I. 典礼歴と行事・活動

にちようびいがい あさ みさ い か よてい ささ さいしゅうけつてい
※日曜日以外の朝のミサは、以下の予定にて捧げられます(最終決定)。

げつようび かようび もくようび どようび じ
○月曜日、火曜日、木曜日、土曜日 8時から
だい しゅうめ かようび つき こと つき さいしゅうしゅう かようび だい しゅう
※ただし、第2週目の火曜日と、月によって異なりますが月の最終週の火曜日(第4週
だい しゅう あさ みさ または第5週)は、朝のミサはありません。

すいようび きんようび じ ふん
○水曜日と金曜日 9時15分から

み さ ご せいしょ べんきょうかい まり のしんぶ
10月 3日(金)ミサ後 聖書の勉強会(マリノ神父)
ねんかんだい しゅじつ
5日(日)年間第27主日
きょうかいいいんかい てんれいぶかい
教 会 委員会、典礼部会
ねんかんだい しゅじつ
12日(日)年間第28主日
ねんかんだい しゅじつ
19日(日)年間第29主日
きょうかいがっこう
教 会 学 校
いの かい
22日(水)10:00 祈りの会
ねんかんだい しゅじつ
26日(日)年間第30主日
えいごみさ
14:00 英語ミサ

ねんかんだい しゅじつ ししゃ ひ
11月 2日(日)年間第31主日(死者の日)
きょうかいいいんかい てんれいぶかい
教 会 委員会、典礼部会
ねんかんだい しゅじつ
9日(日)年間第32主日
ねんかんだい しゅじつ
16日(日)年間第33主日
きょうかいがっこう
教 会 学 校
おう きりすと ねんかんだい しゅじつ
23日(日)王であるキリスト(年間第34主日)
えいごみさ
14:00 英語ミサ
せいぱうろかい いどうはんぱい くりすますようひん はんぱい
※聖パウロ会の移動販売(クリスマス用品の販売)
み さ ぜんご しゅうかいしつ はんぱいよてい
ミサの前後で集会室にて販売予定
たいこうせつだい しゅじつ ねん
30日(日)待降節 第1主日(A年)

ほうこく けんとうじこう
II. 報告・検討事項

きょうどうせんきょうしばく
1. 共同宣教司牧
よこはまだい ちく かみ あい つた ぶもん かつどう よこはまことぶきちょう こめ しえん
横浜第4地区「神の愛を伝える」部門の活動としての横浜寿町へのお米の支援と
もうふ しえん がついこう ひ つづ きょうりょく ねが
毛布の支援については、10月以降も引き続き協力をお願いする。
こめ ごう じむしょまえ あきばこ い いただ
(1)お米 1合からでもかまわない、事務所前の空箱に入れて頂く。
もうふ じむしょ う つ
(2)毛布 事務所にて受け付ける。

きょうぎじこう ていあん III. 協議事項・提案

- まりのしんぶさましゅさい せいしょ べんきょうかい
1. マリノ神父様主催の聖書の勉強会について
がつ だい きんようび よてい しんとかんしゅうかいしつ せいしょ べんきょうかい
10月から第1金曜日10:15~11:15の予定にて信徒館集会室にて聖書の勉強会を
かいし きょうかいがい かた せんきょう か きょうかい いりぐち けいじばん ぼすたー けいじ
開始する。教会外の方への宣教を兼ねて教会の入口の掲示板にもポスターを掲示する。
- わんこいんいがい しんとかん こうりゅう
2. ワンコイン以外の信徒間の交流について
いちぶ しんと みかさきょうかい しんとかん こうりゅう な いけん
一部の信徒から三笠教会は、あまりにも信徒間の交流が無さすぎるとの意見があつた
たと にちようび じいこう むじんじょうたい たてもの かんり かつよう
(例えれば、日曜日の12時以降には、ほぼ無人状態。これだけの建物の管理し活用すること
かみさま いたく
を神様から委託されたのに、このままではよろしくない)。
- みかさきょうかい こんご かだい けんとう いいんかい しもんいいんかい た あ
3. 三笠教会の今後の課題を検討する委員会(諮問委員会)の立ち上げ
たと こうれいか すす みかさきょうかい いじ ざいむめん けんとう いいん
例えば、高齢化が進む三笠教会をどのように維持(財務面等)するかなど検討する委員
かい さつきゅう べつとた あ ひつよう おも
会を早急に別途立ち上げる必要があると思われる。
- きょうかいいいりぐち けいじばん かつよう
4. 教会入口の掲示板の活用について
とうぜん みさ し ちゅうしん かつよう せんきょう もくてき
当然のことではあるが、ミサのお知らせを中心に活用すべきであるが、宣教の目的で、
きょうかいしゅさい いべんなど し かつよう しょうちゅうこうせい だいがくせい じもと
教会主催のイベント等のお知らせにも活用したらどうか(小中高生や大学生や地元
ひと かんこうきゃく せんきょう
の人や観光客への宣教)
- ざいむめん かだい ねが
5. 財務面の課題とお願い
きょうかい ざいむじょうきょう たいへん ぱく きょうかいいいんかい けんとう けっか みなさま
教会の財務状況が大変ひつ迫しているので、教会委員会で検討の結果、皆様に
つみたてきん ねが
積立金をお願いすることになりました。
ねんどとちゅう どうとつ みかさきょうかい しんと みなさま りかい きょうりょく ねが
年度途中で唐突ではありますが、三笠教会の信徒の皆様にご理解とご協力ををお願い
しなければならなくなりました。
- こんねんどまつ がつまつ いっぽんてき かいけい しゅうし まんえんいじょう あかじみこ
まず、今年度末、12月末の一般的な会計の収支は 300万円以上の赤字見込みになるこ
はんめい げんいん れいわ ねん きゅうげき ふ しゅうぜんひよう せいどう
とがこのほど判明しました。その原因是、令和6年から急激に増えた修繕費用で、聖堂の
くうちょうき しさいかん かいしゅう ろうでんぜつえんかいしゅう ねんといらい まんえんじゅく つい
空調機、司祭館の改修、漏電絶縁改修などに 6年度以来1,200万円弱が費やされました

た。教区本部に預けてあるまとまったお金というのがあります。先人たちによって積み立てられた、主に教会再建と災害時などのためのお金ですが、令和6年度にはすでに約400万円とりくずしました。令和7年度の「赤字見込み300万円以上」も同じようにとり崩す予定です。そして、これらに加えて、信徒館・司祭館の外壁塗装を速やかに行わなければならぬという問題があります。早くしないと建物の耐久性が失われていくばかりのことです。見積もりはまだですが500万円はくだらないはずです。

皆様には現在「維持費」を負担していただいているが、今回それと別に「積立金」を始めることになります。

今この教会堂を建てたのが昭和49年5月でしたが、この時の建設に向けて先人の方々は積立をされました。皆様の中にもいらっしゃると思います。

今また積立の必要な時機が来たのだと思っております。

「1人毎月1,000円以上。積立目的は、主に修繕費用のため。10月から」始めてまいります。これは提案ではなく、教委員会で決定したものです。

物価高の時代に大変心苦しくはありますが、どうぞ、ご理解・ご協力をお願い致します。

専用の封筒を近日中に作り、10月上旬にレタークースに入れさせていただきます。

なお、「維持費をうつかりしていた」という方がいらっしゃいましたら、これまでのことはともかく、今から再開してくださるようにお願いします。各種の献金用の封筒がレタークース棚の上にあります。維持費は収入の1~3%が目安です。

お金を入れた献金封筒は、信徒館入り口の専用ポストに投函してください。

また、教区本部とは連絡を密にして、これ以外の善後策も模索してまいります。

6. 2026年度の委員の交代に向けて
3名の委員が任期満了となるため11月にノミネート委員会を開催する予定。

ちょうじゅ いわ
長寿の祝い 9月14日



どみにこしんぶ ど どうっく あんぐじよさい
ドミニコ神父 ヴ・ドウック・アング助祭
まりのしんぶ
マリノ神父

ふくいんせんきょうぶ かい し
福音宣教部会からのお知らせ
よこすか まち さんか
..... 横須賀の街に参加しよう！

びーす ふえすて いばる
ピース・フェスティバル2025
と き:10月12日(日)11:00~16:00
し やくしょまえこうえん
ところ:市役所前公園
てーま びーす ふえすて いばる ねん
テーマ:ピース・フェスティバル40年
とまほーく よこすかはいび
トマホークの横須賀配備

みなさんへ
まつ かいじょう し やくしょまえこうえん い
お祭り会 場の「市役所前公園」へ行ってみてみださい。三笠教 会もフィリピン料理のお店
だ みせ てんぽ しゅってん かぜばんど しゅつえん すてーじ
を出します。お店が20店舗ほど出 店します。「そよ風バンド」などが出 演する「ステージ」も
いべんと じ ごごじ
あります。イベントは11時から午後4時までです。

売り子になってください！

みかさきょうかい ふいりびんりょうり みせ うこ みせ せつえい みせ
三笠教 会のフィリピン料理のお店の売り子になってください。お店の設営のためにお店
かんけいしゃ じ こうえん しゅうごう
関係者は9時に公園に集合です。

ふいりびん こみゅにて
フィリピン・コミュニティのみなさんへ
りょうりづく きよねん みかさきょうかい ふいりびんりょうり たいへん ひょうばん ことし
料理作りごくろうさまです。去年は三笠教 会のフィリピン料理、大変な評 判でした。今年
かんぱい きょうかい せいもん みせ う にほんじん
も完売できるといいですね。教 会の正門のお店もたくさん売れますが。日本人
ぐるーぱりょうり てつだ
グループも料理の手伝いできますように。

軍港クルーズに乗 船する方へ

きょうさんち けっと こうにゅう ぐんこうくる ー ず じょうせん かた かいじょう
協 賛チケットを購 入して「軍港クルーズ乗 船」を申し込まれた方は、12:25に会 場の
ほんぶうけつけ しゅうごう ぐんこうくる ー ず みかさこうえんさんばし しゅっこう
「本部受付」に集合してください。軍港クルーズは13:00に三笠公園桟橋から出 航します。

力自慢の方へ

かいじょう せつえい てっしゅう しごと じかんてき たいへん はたら ひと
会 場の設営と撤 収の仕事があります。時間的にはちょっと大変ですが、働く人は、
じ かいじょうせつえい ご ご じ かいじょうてっしゅうさぎょう さんか
7時からの会 場設営、午後4時からの会 場撤 収作業にご参加ください。

横須賀基地ウォッキング2025

とき・ところ：11月8日(土)

たうらえきかいさつしゅうごう
13:00JR田浦駅改札 集合
うえるにーこうえんかいさん
15:00ヴェルニー公園解散

あんないにん げんしりょくくうぼうこうか ぜひ と じゅうみんとうひょう せいこう かい ごとうまさひこ
案内人：原子力空母母港化の是非を問う住 民 投 票を成功させる会 吳東正彦さん
ひかくしみんせんげんうんどう よこすか よこすかへいわせんだん にいくらひろし
非核市民宣言運動・ヨコスカ／ヨコスカ平和船団 新倉裕史さん

あなたは横須賀基地を見たことがありますか？

ながうらこう よこすかほんこう いた かいがんせん ある よこすかきちうおっちんぐ
長浦港から横須賀本港に至る海岸線を歩いて横須賀基地ウォッキングをします。
よこすかしみん み べいかいぐんうらごうだんやくこ じえいたいひようだんやくこ み
横須賀市民もめったに見たことがない米海軍浦郷弾薬庫と自衛隊比与宇弾薬庫が見える
ながうらこう えんぱう
長浦港を遠望します。

あなたは「安針台公園」から横須賀基地を一望したことがありますか？
横須賀基地展望の絶好スポットである「安針台公園」から自衛隊艦船と米イージス艦群を
遠望します。
百聞は一見に如かずです。今年で3回目となる三笠教会主催のこの事業、今年は「ピース・
フェスティバル」会場でも広報して多くの市民の参加を呼びかける予定にしています。

め おたかお
(名生尚雄)

信者アンケート結果からの提案

あんけーとじっしちーむ
アンケート実施チーム

はじめに

信者アンケートの結果から気づいたことがあるので、チームとしてこの機会にちゃんと指摘すべきだと考え、次のとおり提案させていただきます。具体的には教会委員会でご検討いただくことになると思いますが、みなさんにも考えていただきたいと願っています。具体的な提案内容については思い付きのレベルを出ないものもあると思いますが、ひとつの可能性として受け止めていただければ幸いです。

アンケートからわかった大きな三つのこと

1. 高齢化ここまで来ているんだ！

今回のアンケートでショックだったのは、回答者の年齢構成が極端に高齢化していることでした。10代、20代が皆無、男女とも高齢化率がここまでできているのは、どう考えても危機ではないでしょうか。
特にコロナ期以降、構成員の減少も顕著で、教会の活動や財政に重大な影響が出ていふと言わざるを得ません。

2. 国際化に対応できていないよ！

今回のアンケートとの関連で日本語ミサと英語ミサの出席者比率が1対2にまで開いていふことに気づきました。横須賀の街の特性だと言えると思いますが、教会員の国際的な

こうせいひ みさ きょうかいかつどう じつたい ぱらんす
構成比とミサなど教 会活動の実態がバランスしていません。

3. 体験交流・情報交換の場がどこにもないよ！

こんかい あんけーと けっか よそ こ よこすか まち たよう
今回のアンケートの結果で予想を超えていたのは、「横須賀の街へのかかわり」に多様な
かいとう よ きょうかい かはんすう ひと ぐたいてき だんたい さんか まち
回答が寄せられ、教 会の過半数の人が具体的な団体に参加して街にかかわっていることが
わかつたことでした。

いっぽう きょうかい かいぎ うちあわ タイケンこうりゅう じょうほうこうかん ば
一方、教 会には会議、打合せはあるけど、体験交流・情報交換の場はどこにもありません。

二つの提案の方向性

1. 体験交流の場づくりをすすめてほしい！

よこすか まち かん たいけん こうりゅう じょうほう こうかん ば ていあん
「横須賀の街へのかかわり」に関して体験を交流し、情報を交換できる場づくりを提案し
ぐたいてき きそん かいごう かつよう あたら ば もう さまざま ちやんす
ます。具体的には既存の会合を活用したり、新しい場を設けるなどして様々なチャンスを
もう きょうかい たいけんこうりゅう かんが
設け、教 会として体験交流をすすめてほしいと考 えます。

2. 現状を危機ととらえて対応してほしい！

あんけーとけっか あんけーと ちゃんす じょうきょう つうじょう いっしょうけんめい
アンケート結果やアンケートをチャンスとしてわかつた状 況は、通常どおり一生懸命や
じょうきょう こ とくべつ たいおう ひつよう じょうきょう い
ればなんとかなる状 況を超えた、特別の対応を必要とする状 況だと言うべきでしょう。
あんけーともくべき こ き いじょう してき きょうかい けんめい
アンケート目的を超えてはいますが、気づいた以上、指摘し、教 会としてなんらかの賢明な
き きたいおう ていあん
危機対応をとることを提案します。

「三笠教 会再生プロジェクト…みんながもういちど生まれかわるために」(仮称)の提案 (具体案)

1. 「三笠教 会再生チーム」を作ろう！

みかさきょうかいさいせいいち 一 む つく
三笠教 会にまだない機能を創り出し、また大きく変化した機能を修正する必要がありま
かんが みつ きのう つく
す。ちょっと考 えても三つぐらいの機能を創らないといけないのではないでしょか。

ねんかんげんてい みかさきょうかいさいせいいち 一 む つく しゅうちゅううてき けんとう ていあん
1年間限定の「三笠教 会再生チーム」を作つて集中的に検討することを提案します。

で きょうかい しみん あゆ きょうかい きのう つく だ
① 「出かける教 会、市民とともに歩む教 会」の機能を創り出す。

こうせいいん こくさいかげんしょう たいおう きょうかい かんが
② 構成員の「国際化現象」に対応した教 会のありかたを考える。

しんと げんじょう しょうらいみとお ざいせい しせつ かんが
③ 信徒の現状と将来見通しにあった財政・施設のありかたを考える。
じつげん で たいけん かた ば せつい
このなかですぐにも実現できることとしては、「出かけた体験」を語りあう場を設定すること
ふいりびんこみゅにてい しゅさい かいぎ えいご はな にほんじん にほんじんこみゅにていだいひょう
や、フィリピンコミュニティが主催する会議に英語が話せる日本人が日本人コミュニティ代表
しゅっせき そうご じょうほうこうりゅう みつ かんが
として出席し、相互の情報交流を密にすることなどが考えられます。

2. 教会委員会のやり方を転換してみたら？

きょうかいいいんかい いま きのう ゆうこう きのう かんが
教会に今ある機能をもっと有効に機能させるにはどうしたらいいか考えてみましょう。
みかさきょうかい げんじょう きょうかいいいんかい きのう かんが つぎ い
三笠教会の現状と教会委員会の機能を考えると次のようなことが言えるのではな
いでしょうか。

きょうかいいいんかい ぶもんかんちょうせい ば わーくしえあ ば てんかん ていあん
教会委員会を「部門間調整の場」から「ワークシェアの場」に転換することを提案します。

あんけーと かいとう にほんじん にん かんが みかさきょうかい
① アンケートに回答してくれた日本人が65人だったことから考えると、三笠教会で
はたら にほんじん おそ にんていど
働く日本人は恐らく30人程度なんじゃないでしょうか。

きょうかいいいんかい でんとうてき ぶもんかんちょうせい ば みかさきょうかい じんてき げんじょう
② 教会委員会は伝統的に「部門間調整の場」だけれど、三笠教会の人的な現状から
かんが はたら ひと ひとで ひと わーくしえあ にんぜんたいかい
考えると、「働く人、人手がほしい人」の「ワークシェアのための30人全体会」にし
てもおかしくないのではないでしょうか。

てんれい ふくいんせんきょう そうむ さんぶもん どくりつちーむ も じんてき よゆう にん
③ 典礼・福音宣教・総務の三部門の独立チームを持つ人的な余裕はもうなく、30人
わんちーむ さんぶもん しごと わーくしえあ
ワンチームで三部門の仕事をワークシェアするしかないではないでしょうか。

あんけーとじっしちーむ おばた かつ さわの まこと さんどよしえ め おたかお
(アンケート実施チーム:小畠 克・澤野 誠・三戸良枝・名生尚雄)

信徒の近況

ぱうろみき パウロ三木 まりあ てれじあ マリア・テレジア	はらさき けいぞう 原崎 恵三 くどう え 工藤 とし江	きてん 7月29日帰天 きてん 7月30日帰天
----------------------------------------	---------------------------------------	----------------------------------